

Intervention de Kadir :

Bonjour je m'appelle Kadir Edemen.

Comme Mme Le Van vient de le dire, je vais vous présenter les étapes du projet, deux étapes ont déjà été accomplies.

-Premièrement, la présentation dans les établissements de l'exposition « Louise WEISS et Simone VEIL, destins croisés » créé pour le centenaire de SMLH, avec Claire Le Van comme commissaire d'exposition, en lien avec une visite guidée offerte par les élèves de première et terminale HLP du lycée du Haut-Barr aux autres classes inscrites dans le projet, selon le concept « des jeunes parlent à des jeunes » donc dans deux collèges et 3 lycées Savernois ainsi qu'à l'école de l'Europe à Strasbourg.

-Deuxièmement, il y a eu la participation des établissements savernois aux Journées d'études sur Louise WEISS au château des Rohan à Saverne les 16 et 17 novembre avec un documentaire, des ateliers créatifs et un spectacle dont Marion vous perlera plus amplement tout à l'heure.

Huit autres sorties pédagogiques sont prévues en 2024 :

-Tout d'abord à Scy-Chazelles pour voir la maison natale de Robert SCHUMAN et le calendrier universel de la paix à Schorbach.

-Ensuite à Paris pour découvrir l'Assemblée nationale avec le député M. HETZEL.

-Puis à Saverne, nous bénéficierons d'une conférence sur "La Souveraineté et l'Europe" du président de la SMLH 67, M. Cyrille SCHOTT, ici présent et que nous remercions vivement pour son soutien.

-À Saverne aussi nous découvrirons le musée Louise WEISS et dans le cadre d'un échange avec le lycée de Junglister au Luxembourg et nous irons en retour découvrir les institutions Européenne du Luxembourg, au Kichberg en présence de la consule honoraire de la République française en Sarre.

-Une sortie est également prévu au mémorial de l'Europe à Berus pour rendre hommage à quatre pères fondateurs : Charles DE GAULLE (F), Konrad ADENAUER (A), Alcide DE GASPERI (I) et Joseph BECH (LU), et pour planter un rosier Louise WEISS, avec le soutien de la Fondation « *Frieden lernen, Frieden schaffen* » qui signifie apprendre la paix, faire la paix.

-Un rendez-vous musical aura lieu au Zornhoff à Monswiller pour écouter des chants sur l'Europe en trois langues.

-Une sortie nous permettra d'aller à Colombey-les-deux-Eglises sur le thème « DE GAULLE et l'Europe » avec une conférence du Générale MENDOUSSE, président d'honneur de la SMLH 52.

-Et pour terminer, nous nous rendrons à Strasbourg où il y aura la remise de diplômes UNESCO d'acteurs et d'actrices de paix aux élèves participants, des 5 établissements Savernois et de l'école européenne de Strasbourg en présence des légionnaires d'Alsace 67 qui nous accompagnent à toutes les étapes du projet.